

# LA RÉPLIQUE

## NOTRE MANIFESTE CONTRE LA MONTÉE DE L'EUROSCEPTICISME ET DU POPULISME

L'Union européenne n'a jamais été autant mise à mal. L'euroscepticisme porté par les partis extrémistes gagne du terrain et fait aujourd'hui partie intégrante du paysage politique européen. Ces discours à tendance populiste se font l'écho et entretiennent les craintes des populations dans un contexte international instable.

Le populisme est un concept polymorphe : il change de cible selon le but recherché. Il correspond à l'utilisation d'un discours clivant et démagogique promettant aux peuples de défendre leurs intérêts, en prenant en compte leurs difficultés. Le populisme au sein de l'Union Européenne s'articule de la même façon. Par un discours d'opposition et de division, ces acteurs politiques présentent les migrants et les diktats de l'élite européenne comme étant à l'origine des principaux maux sociétaux.

L'attrait pour ce type de discours est compréhensible: désigner l'autre comme responsable des difficultés rencontrées rassure, et vient se heurter à une élite européenne qui apparaît comme détachée des réalités. Les récents résultats du Brexit illustrent le profond sentiment de division et d'incompréhension qui règne au sein de l'Europe.

L'union est pourtant plus que jamais nécessaire face aux enjeux transnationaux. Face à tous ces défis globaux, les Etats membres ne peuvent pas se contenter d'une simple réponse nationale.

Ce constat nous invite plus que jamais à construire un projet européen résilient, capable de répondre aux défis actuels en rassemblant nos forces. Contrairement aux discours populistes qui divisent, il existe un projet européen réel construit par des citoyens portés par des valeurs communes. De ce fait, notre rôle, en tant qu'organisation européenne, est de mettre en avant des discours européens positifs promouvant ces valeurs.

### Nos objectifs:

- Mettre en lumière le caractère clivant des discours populistes qui asphyxient le projet européen ;
- Systématiquement analyser et apporter une réponse aux discours eurosceptiques ;
- Mettre en route une dynamique où chacun se sent acteur : démontrer l'existence d'alternatives réalistes et concrètes.

### Nos actions:

- EU-Logos observe la politique européenne et offre une information en vue de renforcer la construction d'un projet européen pour les citoyens. Pour ce faire, nous publions des articles d'analyse politique, sur notre site, notre blog et nos réseaux sociaux.
- Le projet d'EU-Logos est de donner #LaRéplique face au populisme. Pour ce faire, nous avons décidé de leur donner la Réplique par nos mots ; d'écrire des articles déconstruisant leur discours, en recherchant la vérité et en ne laissant passer aucune narrative raciste et clivante.
- Nous allons également plus loin en leur donnant tort par nos actions, par les actions des citoyens européens : #LaRéplique par des actions citoyennes. Ainsi, nous avons décidé de mettre en lumière des initiatives citoyennes européennes portées par des individus qui agissent tous les jours dans le but de défendre les valeurs européennes.

### POUR VOUS INVESTIR:

Commencez un partenariat  
Assistez à nos événements  
Organisez des ateliers  
Ecrivez pour EU-logos

### REJOIGNEZ-NOUS:

Blog  
[europe-liberte-securite-justice.org](http://europe-liberte-securite-justice.org)

Site: [eu-logos.org](http://eu-logos.org)

 EU-Logos Athena

 Eu\_Logos